



12月11日・火曜日 2018年(平成30年)

シンドウが転機に  
九州のハウスメーカー  
大学のシンポジウムが  
転機だった。04年に父  
親の会社から独立して  
起業し、当時は室内に  
漂う化学物質が原因と  
なるシックハウス症候  
群を起こさない住宅の  
普及に取り組んでい  
た。シンポジウムは国連  
の気候変動に関する政  
府間パネル(IPCC)が出  
した第四次報告書がテーマ。  
報告書が温暖化の原因が人間  
活動である可能性が高い  
と伝えられ

く、21世紀末の気温が  
産業革命前から6度C  
上昇すると予測。科学  
者たちは「今、行動すれば  
来を守れる」と訴え  
た。

小山社長は行動を起  
LCCM住宅

## 脱炭素経営

⑩ パリ協定時代の成長戦略

こしたい衝動に駆られた。  
国に事業に手を挙げ  
の開発に没頭する。国  
の研究・実証事業に何  
度も応募した。経営者  
として事業チャンスも  
感じた。現在54歳の小  
山社長は中学生の頃か  
ら新聞を愛読し、「先を  
読むマーケティングが  
ないと事業は成り立た  
ない」と理解していた。  
た。相次いで大企業の  
会社に先回りする必  
要性を痛感し、「省エネ  
住宅は未来のお客さま  
のニーズに応えられ  
る」と信念を強くし



## 製品開発先行、商機つかむ

く、「酸化炭素(CO<sub>2</sub>)排出実質ゼロの  
「LCCM住宅」で最上位の認証を全国で初  
めて取得した。

るだけでなく、政府の  
事務録すべてにも目を通  
すうち、いずれ住宅に  
高い省エネ性が求めら  
れると確信していた。  
実際に国は14年、エネ  
ルギー消費が実質ゼロ  
になるゼロ・エネルギー  
・ハウス(ZEH)を標準化する方針を決  
めた。エコワークスは12年、ZEHの上を行  
く。「ZEHの上を行く」から」と説明する。応  
募書類に環境問題解決  
への思いが書かれてい  
るなど、理念を共有で  
きる人材を採用してい  
る。「環境」を前面に  
見て「想像以上に世の中  
が変化する」と実感  
し、環境優先の経営を  
貫く意思を強くした。

(火曜日に掲載)

## 中小も優秀な人材確保

く、「酸化炭素(CO<sub>2</sub>)排出実質ゼロの  
「LCCM住宅」で最上位の認証を全国で初  
めて取得した。

るだけでなく、政府の  
事務録すべてにも目を通  
すうち、いずれ住宅に  
高い省エネ性が求めら  
れると確信していた。  
実際に国は14年、エネ  
ルギー消費が実質ゼロ  
になるゼロ・エネルギー  
・ハウス(ZEH)を標準化する方針を決  
めた。エコワークスは12年、ZEHの上を行  
く。「ZEHの上を行く」から」と説明する。応  
募書類に環境問題解決  
への思いが書かれてい  
るなど、理念を共有で  
きる人材を採用してい  
る。「環境」を前面に  
見て「想像以上に世の中  
が変化する」と実感  
し、環境優先の経営を  
貫く意思を強くした。

同社の年間販売は06  
年ごろ20棟台だった  
が、今は70棟台となっ  
た。中小企業も温暖化  
問題解決に取り組むと  
社が同業他社に先駆け  
て開発してきた理由につ  
いて、小山社長は「大  
手と伍して戦える優秀  
な人材が集まっている  
パリ協定が採択された  
から」と説明する。応  
募書類に環境問題解決  
への思いが書かれてい  
るなど、理念を共有で  
きる人材を採用してい  
る。「環境」を前面に  
見て「想像以上に世の中  
が変化する」と実感  
し、環境優先の経営を  
貫く意思を強くした。